Erfolgreiche eidgenössische Berufsprüfung Fachfrau/Fachmann Langzeitpflege und -betreuung

207 neue Fachkräfte für den Langzeitbereich

207 Kandidatinnen und Kandidaten haben – als erste überhaupt – die eidgenössische Berufsprüfung Fachfrau, Fachmann Langzeitpflege und -betreuung bestanden. Die Erfolgsquote liegt bei 68 Prozent. Die Fachausweisübergabe hat kürzlich im Kultur Casino Bern stattgefunden.

In den Langzeitinstitutionen des Gesundheits- und Sozialbereichs sind vorwiegend Assistentinnen und Assistenten Gesundheit und Soziales, Fachmänner und Fachfrauen Gesundheit, Fachfrauen und Fachmänner Betreuung sowie Pflegefachmänner und Pflegefachfrauen beschäftigt. Am 9. Mai 2017 haben diese Profis Verstärkung von 207 Fachmännern und Fachfrauen Langzeitpflege und -betreuung erhalten. Es sind dies die ersten, die diesen eidgenössischen Titel auf Tertiärstufe B gemäss Bildungssystematik tragen dürfen.

Spezialisiert auf die Bereiche Geriatrie und Palliative Care

Fachfrauen und Fachmänner Langzeitpflege und -betreuung verfügen über vertieftes Wissen und

Können in Bezug auf die Pflege- und Betreuungsmassnahmen bei Menschen in geriatrischen, gerontopsychiatrischen und palliativen Situationen. Sie unterstützen das körperliche, soziale und psychische Wohlbefinden der Klientinnen und Klienten und nutzen dabei die Ressourcen ihres sozialen Umfeldes.

Im Einsatz stehen sie in erster Linie in den stationären und ambulanten Einrichtungen der Langzeitpflege, wo sie in interprofessionellen und interdisziplinären Teams ihr Fachwissen und ihre Erfahrung einfliessen lassen.

Der neue Abschluss ist wichtig, denn er trägt dazu bei, dass erfahrene Berufsleute im Langzeitbereich auf dem Arbeitsmarkt mit einem eidgenössischen Abschluss (Fachausweis) auftreten und so längerfristig im Beruf verbleiben.

Prüfung in drei Wellen

Die eidgenössische Berufsprüfung Langzeitpflege und -betreuung wird von der Nationalen Dach-Organisation der Arbeitswelt Gesundheit OdASanté, der Schweizerischen Dachorganisation der Arbeitswelt Soziales SAVOIRSOCIAL und dem Schweizerischen Verband der Berufsorganisationen im Gesundheitswesen SVBG getragen.

Ende 2015 beauftragte die zuständige Qualitätssicherungskommission das Prüfungssekretariat mit der Durchführung der Prüfung. Dieses

Jolanda Nydegger hat die eidgenössische Berufsprüfung für Langzeitpflege und -betreuung erfolgreich absolviert. Nun verfügt sie über einen Abschluss gemäss Bildungssystematik auf der Tertiärstufe B und kann im Berufsalltag neue Aufgaben und mehr Verantwortung übernehmen.



gewährleistete und verantwortete in enger Zusammenarbeit mit rund 70 Prüfungsexpertinnen und -experten die Vorbereitung und die professionelle Durchführung der Prüfung. Wegen der zahlreichen Anmeldungen musste das Sekretariat die Prüfung auf drei Wellen vom 2. November 2016 bis 22. März 2017 verteilen.

207 von insgesamt 303 Kandidatinnen und Kandidaten haben schliesslich die Prüfung bestanden. Sie durften am 9. Mai 2017 im Berner Kultur Casino den eidgenössischen Fachausweis entgegennehmen.

Weitere Informationen

Weiterführende Informationen zur eidgenössischen Berufsprüfung Fachmann, Fachfrau Langzeitpflege und -betreuung gibt es unter www.epsante.ch sowie www.odasante.ch

Text: Luca D'Alessandro, OdASanté Kasten-Text: Monika Bachmann & Stefan Fankhauser, BZ Pflege

Ein Traum geht in Erfüllung

Jolanda Nydegger liebt ihre Tätigkeit in der Langzeitpflege. Mit der eidgenössischen Berufsprüfung Langzeitpflege und -betreuung, die sie kürzlich erfolgreich absolviert hat, geht für die 36-Jährige ein Traum in Erfüllung. «Ich verfüge nun über einen Abschluss auf Tertiärstufe und kann im Berufsalltag neue Aufgaben und mehr Verantwortung übernehmen», sagt sie. Für Jolanda Nydegger ist das alles andere als selbstverständlich: Als ehemalige Primarschülerin suchte sie den Weg in ihren Wunschberuf nämlich auf Umwegen: «Ich habe verschiedene Kurse besucht und eine Lehre als Fachfrau Gesundheit gemacht», erklärt sie. Um die Berufsprüfung zu bestehen und den eidgenössischen Fachausweis zu erlangen, musste sich Jolanda Nydegger viel Wissen und neue Kompetenzen aneignen. Zu diesem Zweck belegte sie am Berner Bildungszentrum Pflege den «Vorbereitungslehrgang Berufsprüfung Langzeitpflege und -betreuung mit eidgenössischem Fachausweis», der in Kooperation mit dem Bildungszentrum Interlaken durchgeführt wird. In fünf verschiedenen Modulen setzte sie sich vertieft mit folgenden Schwerpunkten auseinander: Pflegeprozess, geriatrische und gerontopsychiatrische Situationen, Palliative Care, Pflege und Betreuung, Ressourcenerhalt, Kommunikation sowie Planung und Organisation. Als Fachfrau Langzeitpflege und -betreuung bringt Jolanda Nydegger die geforderten Qualifikationen mit, um anspruchsvolle Patientensituationen zu meistern.

Mehr Informationen zum «Vorbereitungslehrgang Berufsprüfung Langzeitpflege und -betreuung mit eidgenössischem Fachausweis» gibt es beispielsweise unter www.bzpflege.ch.



hintag

Für Leistungserbringer im Gesundheitswesen Schweiz.

ICT Service Provider ICT Solution Integrator ICT Consulting Partner

